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拆迁户代表全程参与监督工程 公证处全程监督“摸文”过程

期盼四年，浦桥村民喜分房
■记者 陈绵绵

12 月 15 日 ，对 于 场

桥办事处辖区浦桥村的

村 民 来 说 ，是 翘 首 企 盼

了四年的好日子——该

村旧村改造项目瑞浦锦

园 的 建 设 终 于 接 近 尾

声，迎来了分房“摸文”

抽签仪式。

全程监督，抽签现场公开、公平、公正

本报讯（记者 林翔翔）“塘下

大道与国泰路的十字路口有红

绿灯啦！”9 月 25 日，本报刊登

《塘下大道和国泰路的十字路口

为何不装红绿灯？》一文，引起有

关部门重视。昨日上午，记者在

该路口看到，红绿灯已正常运

行，来往车辆在红绿灯的指示下

有序通行。

据悉，该十字路口之前没

有设置红绿灯，车辆通行快、

乱，交通事故频发，存在很大的

交通安全隐患。“有了红绿灯

后，车辆、行人有序通行，我们

也能放心出门、安心回家了。”

家住附近的虞女士说。

本报讯（记者 黄国夫）昨日

中午，在塘下大道花园村段，两

辆修路车正在清理着路面坑洼

处的泥土，数位工人打扫着路

面。路面清理完毕后，该路段将

进行修补。

塘下大道是塘下辖区内最

重要的交通道路之一，连接市区

和温州茶山等地，每天的车流量

在七八千左右。一个多月前，该

道路出现路面破损现象，尤其是

花园村到韩田村段最为严重，给

部分过往车辆造成不便。

“每次过这段路都得十分谨

慎，一不小心就会爆胎。”赵先生

经常来回于该路段，曾多次见到

驾驶不慎的司机，因为爆胎只能

将车停在路边维修。

塘下镇副镇长戴美东介绍，

前段时间，已为该路制定维修方

案，但因为接连雨天的关系，工

程一直没法动工。

“这几天天气好转，我们便

第一时间开始修补路面，争取最

快在本周六全部修补完毕。”戴

美东说。

本报讯（记者 黄国夫）“作

为一名党员，一定要坚持公私

分 明 ，先 公 后 私 ，克 己 奉 公

……”“我们要以建设好美丽

家园为己任，将我们村建设成

美丽村庄。”

12 月 16 日晚上，塘下镇

89 个村同时开展学习党的十

八 届 五 中 全 会 精 神 暨“ 两 项

法规”的学习会，各村驻村指

导 员 进 村 向 村 中 的 党 员 、干

部认真传达了党的十八届五

中 全 会 精 神 ，并 全 面 解 读 了

《中国共产党廉洁自律准则》

和《中 国 共 产 党 纪 律 处 分 条

例》。

12 月 15 日，罗凤办事处

召 开 学 习 会 ，邀 请 市 委 宣 传

部 副 部 长 、市 委 讲 师 团 副 团

长林式其讲课。林式其带领

干部详细学习了“十三五”时

期 我 国 发 展 的 指 导 思 想 、面

临 的 形 势 和 创 新 、协 调 、绿

色、开放、共享的五大发展理

念 。 在 场 的 村 干 部 、党 员 受

益匪浅。

连 日 来 ，塘 下 镇 机 关 部

门、办事处及村居，掀起了一

场党的十八届五中全会精神

学习的高潮。

旧村改造，是很多村都会碰

到的老大难问题。改造得好，是

为村民谋福利的大好事儿；改造

不好，可能还会给村民生活带来

不良影响，容易产生纠纷。朱良

旺告诉记者，浦桥村的旧村改造

项目也不是一帆风顺，也历经了

辛酸与苦困。

2011 年 5 月，该村开始启

动旧村改造项目，召开村民大会

动员拆迁，一户户上门沟通、做

思想工作，少许村民不支持旧村

改造，担心村干部会从中谋取私

利。在朱良旺的手机里，至今还

保存着一段视频，这是他当时亲

自上门对拆迁“钉子户”做思想

工作时，遭到了对方的辱骂、回

绝。他说，项目启动时，这些遭

遇是村干部的“家常便饭”。

为了消除村民们的顾虑，村

“两委”召集了涉及旧村改造的

全体住户，决定成立旧村改造指

挥部，成员均由拆迁户自行推

选。“选举过程公开公正。”该指挥

部组长余建锡告诉记者，通过层

层筛选，141户拆迁户推选出53

名指挥部成员，对旧村改造工程

进行全程参与、监督。除此之外，

还从 53 位成员中推选出 5 个代

表，组成财务监督小组，对工程所

有资金用途进行监督、审核，并公

布每个月的账目。

成立旧村改造指挥部得到了

拆迁户的首肯，也消除了他们的

疑虑，但旧村改造又出现了另一

个难题——困难户无处安身，也

筹不出建房款，不同意拆怎么

办？整个旧村改造的项目如果因

个别困难户而搁置怎么办？

一边是同意拆的村民催促

着早点建房，一边是困难户迟迟

不肯拆房。针对这一难题，村

“两委”成员绞尽脑汁，多方协

调，最终想出了个两全的办法

——联系亲友以高价将困难户

的拆迁房买下。“原本市值20万

元的老房子，因为旧村改造卖得

80 万元，而想住新房又没有指

标的村民以 80 万元价格买到新

房，权衡利益，双方都不亏。”朱

良旺说，通过这一办法，拆迁工

作进展很快。

2013 年，瑞浦锦园工程进

场施工；2014 年年底，3 幢大厦

结顶；目前，5 幢大厦全部结顶；

接下来是外墙和绿化等收尾工

程，预计明年年底能交付使用。

“看着新房拔地而起，村民

们的新房梦越来越近了，我们心

里很欣慰。旧村改造工程之所

以进展如此顺利，离不开指挥部

成 员 和 相 关 人 员 的 努 力 与 付

出。村委会主任的私车当公车

用，多年来相关人员没拿过一分

钱工资，连手机通讯费都要自掏

腰包，但为了集体利益，我们毫

无怨言，也正因为团结和坚持，

才能克服重重困难。”余建锡说。

“摸文”抽签仪式在瑞浦

锦 园 的 项 目 工 地 如 期 举 行 。

当天一大早，仪式还未开始，

村民们便早早来到现场。除

了参加“摸文”抽签的村民之

外，该村还邀请了公证处工作

人员、场桥办事处驻村干部、

保安公司人员、场桥边防派出

所官兵、建筑公司负责人等相

关人士全程参与。

上 午 9 时 ，仪 式 正 式 开

始。9 时 30 分，在公证处人员

的 现 场 监 督 、公 证 之 下 ，“ 摸

文 ”抽 签 分 两 轮 进 行 。 第 一

轮，按照拆迁户缴纳建房款的

顺序，先抽取“摸文”顺序号；

第二轮再依照顺序号重新排

队，依次抽取新房定位号。

“21 楼 ，22 楼 ，运 气 真

好 ！ 我 就 喜 欢 楼 层 高 一 点

的！”村民陈连容抽完签后兴

奋地告知家人。她告诉记者，

之前还担心过“摸文”抽签会

不公正，好的楼层、套型轮不

到自己。没想到，“摸文”现场

如此庄严，没有一点虚的，自

己也抽到了心仪的房子。这

轮旧村改造，她家拆掉了两间

两层楼的老房子，如今分得了

两套 154 平方米的新房以及配

套的两个地下停车场车位，算

上建房款，两套新房才花了 40

多万元。

据介绍，浦桥村旧村改造

项目总共涉及 141 户，拆掉老

房子共 197.5 间。新建的瑞浦

锦 园 为 5 幢 25 层 楼 房 ，包 括

154 平方米与 130 平方米两种

套型的新房共 278 套。除了拆

迁户根据原有老房情况分得

相对应的新房之外，还有 80 套

新房剩余，将作为所有拆迁户

的共有财产。当天“摸文”抽

签，从 9 时 30 分一直持续到 17

时许，除了部分建房款未到位

的拆迁户没来抽签之外，九成

以上的拆迁户都选定了自己

的新房。

“ 除 了 公 证 处 的 公 证 员

全 程 监 督 之 外 ，我 们 还 全 程

录像，整个抽签过程公开、公

平、公正，村民们对此非常满

意 。 不 管 抽 到 的 房 子 好 不

好 ，大 家 都 心 服 口 服 。 看 着

大 家 露 出 满 意 的 笑 脸 ，我 们

也很欣慰！”该村村委会主任

朱良旺说道。

团结、坚持、实干
村民们得以实现“新房梦”

塘下大道
坑洼地段开始修补
之前因天气原因没法动工，最快明日修好

《塘下大道和国泰路的十字路口为何不装红绿灯？》后续

红绿灯亮了，车辆通行有序了

塘下掀起党的十八届五中全会精神学习高潮

“摸文”现场


